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Сергей Мошков в детстве из род-
ной деревеньки Винокурова особо 
никуда не выезжал. Разве что с пер-
вого класса до соседнего села Коро-
лёво, в школу. Каждое утро собира-
лись вместе с братом Андреем (они 
двойняшки) и – на остановку.

Из всех уроков Сергей любил труды Вале-
рия Владимировича Кащеева. Под его ру-
ководством мастерили различные подел-
ки, учились столярному ремеслу. Любовь 
к спорту, особенно к волейболу, привила 
учитель физкультуры Нина Александров-
на Синельникова.

Сергей шутит, что брат, который младше 
его всего на три минуты, всегда отличником 
был, а я, говорит, больше что-то руками де-
лал – практик, в общем. Так и в жизни вы-
шло: Андрей отучился на биоэколога, те-
перь получает педагогическое образова-
ние, работает в школе в Тюмени. Сергей 
же с выбором специальности определил-
ся на ярмарке учебных мест, когда привез-
ли королёвских старшеклассников в посё-
лок. Профессию крановщика, решил, бу-
дет получать в лицее в Винзилях. Десять 
месяцев учёбы пролетели быстро. Потом 
– служба в армии, тоже рядом, в Свердлов-
ской облас ти. Вернулся, поступил в Голыш-
мановский агропедколледж на слесаря по 
ремонту авто мобилей. А потом попал в Мо-

стострой-11 и за девять лет работы в круп-
нейшей строительной организации регио-
на исколесил всю страну. 

– Прошёл медкомиссию, потом побе-
седовал с главным механиком и в этот же 
день вечером вышел на стажировку. Дней 
пять – и полноценно работал уже самосто-
ятельно, – рассказывает Сергей. – На строй-
ках круглый год, и в дождь, и в снег. Только 
в сильные морозы, когда актировка, не вы-
ходим на объекты.

В 36-м мостоотряде вместе с такими же 
крепкими ребятами строили развязку по 
Московскому тракту в сторону Екатерин-
бурга, на севере области в Карачаево де-
лали основания под вышки ЛЭП, мост в 
Павлодарской области. Потом были Сочи, 
Пермь. Два года из 30 лет своей жизни Сер-
гей Мошков строил Крымский мост. Снача-
ла забивали огромные сваи прямо в мор-
ское дно. Создавали специальные времен-
ные площадки, Сергей, как машинист авто-
мобильного крана, на них отгружал мате-
риалы, какие были необходимы в море. 
Поднимался и на опоры, где на высоте бо-
лее сорока мет ров работали монтажники. 

Когда движение по мосту открывали, как 
раз Сергей был на смене. В пять утра, вспо-
минает, целая вереница машин шла краси-
во, сигналили все дружно, в едином поры-
ве. 

Работали на объекте с восьми утра до 
восьми вечера, свободного времени со-

всем не было, да и уставали. Часто при-
ходилось трудиться на пределе возмож-
ностей и своих, и техники. Жили в Тамани, 
сразу вспоминается «Герой нашего време-
ни» Михаила Лермонтова. Однажды, когда 
выдался свободный вечер, решили сходить 
в дом-музей поэта – жаль, он был закрыт. 

На вопрос, понравилось ли море, Сер-
гей, застенчиво улыбаясь, ответил, что луч-
ше Вагая для него ничего нет. Любому отды-
ху предпочитает рыбалку, все отпуска свои 
проводит дома, в деревне.

Работает Сергей вахтами. С любых путей-
дорог спешит в Винокурова, где ждут его 
родители, которые тоже всю жизнь отда-
ли деревне. Мама Галина на почте работа-
ла, фермой руководила, бухгалтером была, 
папа – водителем в колхозе. Сейчас им уже 
под семьдесят. 

– Нас заканчивало школу 11 человек. Но 
все разъехались, большинство в Тюмени, в 
районе я и Игорь Казанцев, он тоже вахта-
ми работает, – рассказал Сергей. 

О дальнейших планах на жизнь он пока 
не загадывает. Уверен в одном:

– Дальше Голышманово не хочу никуда 
уезжать. Города не нравятся: движение, 
вечная суматоха. Хочу обосноваться в по-
сёлке. Купить дом, создать семью… 

Ирина ШАДРИНА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

и из личного архива,
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Оставляя после себя мосты
Машинист автомобильного края Сергей Мошков работает на самых крупных стройках страны

Уважаемые работники строительной от-
расли! Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником! Строительная отрасль - 
локомотив экономики. Она обеспечивает 
заказами огромное количество смежных 
предприятий. Даёт работу тысячам спе-
циалистов. Преображает города и создаёт 
в них комфортную среду. Города и посёл-
ки Уральского федерального округа сей-
час переживают строительный бум. В соот-
ветствии с целями нацпроекта «Жильё и го-
родская среда» мы наращиваем темпы воз-
ведения домов. Опережающими темпами 
возводим социальную и инженерную ин-
фраструктуру. Решаем государственные 
задачи по улучшению качества жизни. По-
вышаем инвестиционную привлекатель-
ность регионов. Строим современные про-
мышленные предприятия, дороги и мосты. 
Это большая и серьёзная работа, с которой 
справятся только настоящие профессио-
налы. Дорогие строители! Благодарю вас 
за труд! Желаю вам успеха, благополучия, 
здоровья! С праздником!

Владимир ЯКУШЕВ,
 полномочный представитель 

Президента России в Уральском 
федеральном округе 

8 августа – 
День строителя 

Уважаемые работники и ветераны стро-
ительной отрасли! Поздравляю вас с про-
фессиональным праздником – Днём стро-
ителя! Это праздник людей многих профес-
сий. Вместе вы преображаете облик Тюмен-
ской области, делаете жизнь удобной и ком-
фортной. Строительный комплекс региона 
демонстрирует устойчивый рост, обеспечи-
вает работой и достойной заработной пла-
той тысячи тюменцев, даёт стимул для роста 
смежных отраслей. Развитие Тюменской об-
ласти требует от строителей решения мно-
гих задач: возведения крупных промыш-
ленных предприятий, объектов энергетики, 
транспортной и социальной инфраструкту-
ры. Только в этом году будет построено 8 
школ, 6 детских садов, 3 крытых бассейна и 
крытый каток, 2 центра культурного разви-
тия и 8 новых объектов здравоохранения. 
Представители отрасли продолжают нара-
щивать объёмы многоэтажного строитель-
ства: в 2021 году сдадут в эксплуатацию 1 
млн 599 тысяч квадратных метров жилья. 
Развивается малоэтажное строительство. 
Амбициозные задачи требуют от нас под-
ключения дополнительных механизмов, та-
ких, как инфраструктурное кредитование, 
внедрение технологии информационно-
го моделирования, применение механиз-
ма комплексного развития территорий для 
развития городов. Уверен, что вам это «по 
плечу»! Тюменские строители – люди осо-
бой закалки, имеющие богатый опыт, тра-
диции и мощный потенциал. Высокий про-
фессионализм и компетентность позволя-
ют вам осваивать современные технологии, 
внедрять передовые системы управления, 
готовить достойную смену. В этот день са-
мые тёплые слова благодарности мы гово-
рим ветеранам отрасли. Своим самоотвер-
женным трудом вы задали высокую планку 
строительному комплексу Тюменской об-
ласти. Спасибо за ваш созидательный труд 
и наставничество. Желаю всем строителям 
успехов в реализации намеченных планов, 
здоровья и счастья, благополучия вам и ва-
шим близким! С праздником! 

Александр МООР,
губернатор Тюменской области



6 августа 20216 августа 2021ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ГОЛЫШМАНОВСКИЙ 2 //ВЕСТНИК Радио «На Голышмановской волне» - 99.4 FM

здравоохранение

Большинство взрослых жителей Го-
лышмановского округа, подлежа-
щие вакцинации, уже приняли по-
ложительное решение и привились. 
Кто-то до сих пор сомневается в на-
дёжности вакцины, а кто-то катего-
рически отвергает иммунизацию. 
Сегодня горячую тему обсуждаем с 
главным врачом областной больни-
цы № 11 Алексеем БЕЛОВЫМ.

– Алексей Владимирович, количество за-
болевших коронавирусом в Голышманов-
ском округе не снижается? 

– В последние месяцы количество по-
страдавших от ковида растёт, в том числе 
с тяжёлым течением заболевания. Пнев-
мониями заболевает всё больше молодых 
людей, чаще регистрируется новая корона-
вирусная инфекция у детей, беременных 
женщин. Омутинская районная больница 
вновь перепрофилирована в моноинфек-
ционный госпиталь, и количество коек в 
нём увеличивается. Заражённые COVID-19 
есть в семейных очагах и в организованных 
коллективах. Коронавирус не щадит ни мо-
лодых, ни пожилых и становится только 
агрессивнее. К сожалению, вирусная инфек-
ция лечится намного труднее, чем бактери-
альная, при которой главное спасение – ан-
тибиотики. Самый эффективный противо-
ковидный элемент – антитела. Поэтому в 
2021 году только вакцинация поможет сбе-
речь здоровье. Не исключаю, что в будущем 
появится что-нибудь более результативное. 

– Как у нас на территории продвигает-
ся прививочная кампания против корона-
вируса? 

– В недавнем заявлении Всемирной орга-
низации здравоохранения сообщается, что 
вариант ковида «дельта» в два раза более 
заразен, чем обнаруженный в Ухани. Си-
туация сложнее, чем была прежде, но сей-
час есть защита от коронавируса, которой 
не было в прошлом году. Сбоев с постав-
кой долгожданной вакцины нет. Противо-
ковидные прививки ставим в поликлини-
ке, в ФАПах, амбулаториях, вакциномобиле, 
организуем выезды на предприятия. Запи-
саться на вакцинацию можно и через пор-
тал госуслуг. 

– Какие могут возникнуть побочные эф-
фекты и стоит ли их опасаться? 

– В первые три дня после вакцинации не 
рекомендуются интенсивные физические 
нагрузки. Иммунный ответ на прививку в 
виде выработки антител начинается очень 
быстро, а максимальную защиту организм 
получит через месяц, поэтому крайне не-
обходимо соблюдать все меры предосто-
рожности, чтобы не заразиться корона-
вирусом. После инъекции могут появиться 
гриппоподобные симптомы в виде повыше-
ния температуры. Также бывают умеренные 
болевые ощущения в месте введения пре-
парата. Всё это – нормальная и естествен-
ная реакция, и появляется у определённо-
го процента привитых – о ней сообщается 
в инструкции к вакцинам. Такое состояние 
специального лечения не требует, а значи-
тельно облегчат его обычные противовос-
палительные препараты – например, пара-
цетамол или ибупрофен. Но если плохое 
само чувствие продолжается более трёх 
дней, то вакцинированные должны сооб-
щить медработникам по месту жительства. 
Задача спасительной вакцины – имитиро-
вать ковид, в результате чего в организме 
появляются специфические к коронавиру-

сам антитела. Такие принципы используют-
ся во всём мире. Большинство самых опас-
ных для человечества инфекционных бо-
лезней побеждены именно этим методом. 
Невозможно представить человека, уку-
шенного бешеной собакой, который бы от-
казался от вакцины против вируса бешен-
ства. Многие ставят прививки от клещевого 
энцефалита. Новая коронавирусная инфек-
ция тоже из разряда опасных и высококон-
тагиозных. Она вызывает системную вос-
палительную реакцию и сосудистые тром-
бозы. В альвеолах, конечных точках, где 
происходит газообмен, возникает масси-
рованное тромбообразование. Нарушает-
ся структура лёгких, их воздушность, и они 
не могут полноценно снабжать ткани ор-
ганов кислородом, возникает удушье. По-
следствия заболевания длятся до трёх ме-
сяцев и даже больше. Есть пациенты, кото-
рые поступают с хроническими тромбоза-
ми через полгода. Зафиксированы случаи 
ампутации конечностей, тромбозы кишеч-
ника. Тромбирование возникает и в нерв-
ной ткани, одним из симптомов чего явля-
ется потеря обоняния. И это то, что больной 
может ощутить. Скрытые процессы – гибель 
нейронов и, как следствие, снижение памя-
ти, скорости мышления, психические и пси-
хологические последствия, депрессии, из-
менение эмоционального фона. Тромбоз 
сосудов волосяных луковиц приводит к вы-
падению волос. Механизмы ковида ещё не 
полностью изучены. Даже не хочется пред-
полагать, что же произойдёт с человеком, 
если он переболеет неоднократно. 

– Чаще жители нашего округа, как и боль-
шинство россиян, прививаются вакциной 
«Гам-КОВИД-Вак». Более знакомое для нас её 
название – «Спутник V». Из чего она состо-
ит? 

– Создана на основе аденовируса чело-
века, который является обычным обитате-
лем на наших аденоидах, в тканях носоглот-
ки. Чтобы «обхитрить» коронавирус, учёные 
взяли за основу самый безопасный вирус, 
вызывающий обычную инфекцию. Методом 
генной инженерии лишили его возможно-
сти размножаться и на него нанизали обо-
лочки COVID-19, так называемую «корону». 
Этот белок не представляет опасности для 
человека. Он заставляет иммунитет выра-
ботать антитела, которые в последующем 
будут блокировать коронавирус. Такое со-
стояние возникает у переболевших и вы-
здоровевших, когда вырабатываются спе-
цифические антитела. Для большей защи-
ты пациенту необходимо сделать две инъ-
екции с интервалом 21 день. Первый этап 
запускает иммунный ответ, а второй усили-
вает его. По данным промежуточного ана-
лиза, эффективность препарата «Спутник V» 
составляет более 90 процентов, в том чис-
ле и против индийского штамма коронави-
руса. При создании вакцины были исполь-
зованы наработки, применяемые и раньше. 
Вакцина вырабатывает антитела не пожиз-
ненно, поэтому в следующий сезон нужно 
делать прививку снова. 

– Верно ли утверждение: «Если уже есть 
антитела, то прививка не нужна». В та-
ком случае после вакцинации якобы будут 
тяжёлые побочные реакции, вплоть до ле-
тального исхода. 

– Это абсолютно не так: никакого проти-
водействия одних антител другим не проис-
ходит. Не имеет значения, через какие «во-
рота» попадает антиген – через инъекцию 
или через слизистую носа. Наша иммунная 
система постоянно работает, как, например, 
сердечная мышца. И в таком случае тяжё-
лые побочные реакции были бы у перебо-
левших ковидом и имеющих антитела при 

повторной встрече с носителем данного 
вируса. Этого же не происходит. Поэтому 
люди, имеющие антитела, могут также вак-
цинироваться и получить дополнительную 
защиту. Кстати, по наблюдениям инфекцио-
нистов, у каждого десятого переболевшего 
коронавирусной инфекцией антитела вооб-
ще не образуются, и мы уже наблюдаем по-
вторно болеющих. 

– Нередко звучат рассуждения о том, что 
от вакцины можно заразиться ковидом.

– Нет, ни одна вакцина не вызывает коро-
навирус. Бывают случаи, когда человек по-
ставил прививку и через день или несколь-
ко заболел. Это совпадение, связанное с 
контактом. В настоящий момент человече-
ство получает экстренную вакцинацию на 
фоне пандемии, и нет другого пути её пре-
одолеть. Когда ситуация стабилизируется, 
то в нашей жизни встреча с живым корона-
вирусом сократится. 

– Можно ли прививаться беременным?
– Министерство здравоохранения России 

уже рекомендует это делать. Считаю дан-
ный шаг оправданным, потому что знаю о 
тяжёлых осложнениях и летальных исхо-
дах. Таких трагедий быть не должно. Жен-
щинам, которые планируют стать мамой, 
лучше заранее привиться, чтобы во время 
беременности быть максимально защищён-
ными. Если женщина вакцинировалась от 
коронавируса или переболела и узнала, что 
она беременна, никаких последствий для 
плода не будет, бояться не нужно. Вакцина 
не принесёт вреда малышу. Также близкие 
должны сделать себе прививки – создать в 
семье коллективный иммунитет.

 – Алексей Владимирович, какие показания 
к вакцинации?

– У коронавирусной инфекции нет сезон-
ности, поэтому прививку можно ставить в 
любое время. Противопоказаниями к при-
вивке от ковида являются острая инфекция, 
острое заболевание или обострение хрони-
ческого. Пока не вакцинируются дети до 18 
лет. Также напоминаю, что, если почувство-
вали недомогание, ни в коем случае не за-
нимайтесь самолечением – обращайтесь к 
врачам. Не забывайте об ответственности 
перед окружающими: мойте руки, носите 
маски, соблюдайте социальную дистанцию 
и прививайтесь обязательно. 
Мобильный пункт вакцинации еже-
дневно работает в местах массово-
го пребывания людей: на площадях и 
возле торговых центров. При обра-
щении не требуется предваритель-
ной записи, достаточно иметь при 
себе паспорт, медицинский полис 
и СНИЛС. Жители сельских терри-
торий городского округа могут об-
ратиться к своим фельдшерам. По-
ставить прививку от корона вируса 
можно и в поликлинике областной 
больницы № 11, для этого необходи-
мо обратиться в регистратуру по 
номеру телефона 2-87-87 либо на 
горячую линию – 122.

Беседовала
Оксана ТИТЕНКО

Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Прививка – лучшее решение
короткой строкой

Вакцинацию против COVID-19 
прошли все сотрудники След-
ственного комитета, энергосбы-
товой компании, районного суда, 
метеостанции и офиса Банка ВТБ. 
Ещё 15 предприятий и учрежде-
ний посёлка преодолели отметку 
в 60 процентов привитых сотруд-
ников. В числе отстающих – воен-
комат, Дворец культуры «Юность» 
и предприятие «Тюменские мо-
лочные фермы» – там вакциниро-
ваны менее 20 процентов персо-
нала. План по вакцинации взрос-
лого населения выполнен в де-
ревнях Боровлянка, Козловка и 
Усть-Малые Чирки, а также в на-
селённых пунктах Евсинской тер-
ритории.

В Голышмановском округе 
первым компонентом вакци-
ны против COVID-19 привито 
7800 человек взрослого на-
селения, полный курс вакци-
нации прошли 5800 человек. 
Для формирования коллек-
тивного иммунитета необхо-
димо привить более 11 тысяч 
человек. 

Уважаемые военнослужащие и ветера-
ны железнодорожных войск! Поздрав-
ляю вас с профессиональным праздни-
ком! Эффективная работа железнодорож-
ного транспорта была и остаётся одной 
из социально-экономических основ раз-
вития страны. Во все времена железно-
дорожные войска обеспечивают исправ-
ность железнодорожного полотна, безо-
пасную и бесперебойную работу желез-
ной дороги, станций, вокзалов, охрану 
мостов и железнодорожных переездов. 
Военные железнодорожники всегда му-
жественно и самоотверженно выполняли 
свой долг перед Родиной. И сегодня, ког-
да воздушный и автомобильный транс-
порт, казалось бы, составляют серьёзную 
конкуренцию железной дороге, «сталь-
ная трасса» не теряет своего значения. 
Желаю вам крепкого здоровья, личного 
счастья, высокого боевого духа, мира и 
добра!

Александр ЛЕДАКОВ, глава
Голышмановского городского округа

8 августа – 
День строителя 

6 августа – День 
Железно дорожных войск

Уважаемые работники и ветераны стро-
ительной отрасли! Поздравляю вас с про-
фессиональным праздником! Строители 
— люди самой мирной и созидательной 
профессии. Они возводят новые объек-
ты, реставрируют старые, внедряют пе-
редовые технологии, разработки. От про-
фессионализма и опыта строителей зави-
сит качество сдаваемого жилья, социаль-
ных объектов, надёжность современных 
производств, транспортной и энергети-
ческой инфраструктуры. В День строите-
ля желаю вам и ветеранам отрасли здоро-
вья, новых проектов, верных товарищей, 
надёжной страховки! Стройте на века, и 
пусть в ваших домах всегда живут удача, 
благополучие и любовь!

Александр ЛЕДАКОВ, глава 
 Голышмановского городского округа

 АО «Газпром газораспределение 
Север» принимает предваритель-
ные заявки для включения в гра-
фик догазификации.

Подводить газ до границ домовладе-
ний в газифицированных населённых 
пунктах (то есть в тех, где уже проложе-
ны газораспределительные сети) орга-
низация теперь будет без привлечения 
средств потребителей. Сами потребите-
ли будут  оплачивать только прокладку 
газовой трубы от границ своего участ-
ка к дому и газовое оборудование (ко-
тёл, водонагреватель, трубы, плита, счёт-
чики и т. д.). Таким образом, «последняя 
миля», за которую отвечают субъекты и 
муниципальные образования, будет ис-
ключена из стоимости газификации.
Подать заявление на догазификацию 
можно любым удобным способом:

– на сайте Общества в разделе «Дога-
зификация» или «Приём документов в 
электронной форме» на сайте https://
sever04.ru;

– обратившись в офис компании по ме-
сту жительства (адреса газовых участков 
можно посмотреть по ссылкам на инте-
рактивной карте): https://sever04.ru/
contacts/map/TO.php; 

– на Портале Единого оператора гази-
фикации: https://connectgas.ru/

К заявлению необходимо приложить 
копии правоустанавливающих докумен-
тов на газифицируемый жилой объект и 
земельный участок. Телефон для справок: 
8 (3452) 63-17-00.

Принимаются заявки 
на догазификацию

Для перехода на сайт 
наведите камеру 
смарт фона на QK-код
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Трудолюбивая хозяйка Сауле

спорт

В Земляновском поселении на-
селения не так много, но все ста-
раются содержать свои усадьбы 
в порядке. Для участия в окруж-
ном этапе конкурса кандидатов 
отбирает ветеранская первичка.

– В прошлом году в конкур-
се «Ветеранское подворье» по-
бедителем стала наша земляч-

ка Валентина Белова, она при-
няла участие и в областном кон-
курсе. Решили, что на следую-
щий год мы представим больше 
участников. В этом году я посе-
тила 15 усадеб, но деревенские 
жители – люди скромные, угово-
рить их сложно. Поэтому в 2021 
году для участия в окружном 

конкурсе от Земляновской ад-
министрации мы выставили три 
подворья в номинациях «Жи-
вотноводство», «Сад-огород» и 
«Цветоводство», – рассказыва-
ет председатель первичной ор-
ганизации Совета ветеранов Ва-
лентина Цыбуцинина.

Время к обеду. Но в доме Серк-
баевых в деревне Брованова 
тихо: только утром младшие сы-
новья Темирлан и Арстан верну-
лись с покоса и легли отдыхать. 
За своими сыновьями Сауле, как 
за крепкой стеной, на них вся тя-
жёлая работа по хозяйству. Два 
старших сына – Курбан и Нурсул-
тан живут далеко от родитель-
ского дома, служат: один –  в Рос-
гвардии в Тюмени, другой – в во-
енной части в Приморском крае. 

Семья Серкбаевых произво-
дит для себя и на продажу мо-
лочную продукцию и мясо. Всю 
жизнь Сауле готовит кумыс, по-
лезный продукт с охотой поку-
пают соплеменники. Каждый 
день порция кумыса нужна и 
отцу Сауле – столетнему старцу 
Ахмадие. Дочка не сомневается, 
что именно кумыс придаёт сил и 
здоровья бровановскому долго-
жителю.

– Отец жил всегда в Брованова 
и никуда уезжать не хотел, поэ-
тому мы с ним. Остаёмся верны 
нашему укладу и традициям: по-

чтение старших в роду и много 
скота на подворье. От овец бе-
рём шерсть, сдаём в Голышма-
новский пимокатный цех. Из 
козь его пуха вяжем варежки, 
носки, тёплую одежду. Молоко 
сепарируем, получаем сметану 
и масло. Варим сыр. Заказыва-
ют продукты родственники из 
города. Пришла пора сенокоса, 
дети подготовили трактор, вые-
хали косить, трава нынче не уро-
дилась – соберём, сколько есть. 
Сыновья справляются. Я, как хо-
зяйка, делаю то, что от меня за-
висит. Каждое утро встаю с мыс-
лями: надо бежать – коровки, ло-
шадки ждут. Ради детей работа-
ем, чтобы хуже не стало. Дети 
зовут в город пере ехать, а я, как 
представлю, что там уже живу, и 
настроение падает. Хочется жить 
в деревне, подворье своё вести, 
– говорит Сауле Серкбаева. 

Сейчас у неё на подворье три 
коровы. Покупатели за молоч-
ной продукцией приезжают и из 
Голышманово. Женщина с неж-
ностью рассказывает о своей де-
ревне, земле, на которой рабо-
тает. Именно эта любовь прида-
ёт ей силы. Сауле не стремится 
на отдых в Анталию или Таиланд, 
а до Крыма доехать мечтает. Как 
ребёнок, радуется она нынеш-
нему жаркому лету. Всем зару-
бежным курортам предпочита-

ет отдых в Бердюжском районе 
на Солёном озере, куда уезжает 
с родственниками и друзьями с 
палатками на несколько дней. 

У Сауле Серкбаевой много ув-
лечений – она прекрасно шьёт, 
вяжет. Принимает активное уча-
стие в праздниках, проводимых 
на Земляновской территории. 
Земляки уважают её за актив-
ность, энергичность, неравно-
душие. С юности Сауле занима-
ется спортом и принимает уча-
стие в соревнованиях на своей 
территории и в округе: высту-
пает в биатлоне и полиатлоне. 
Участвовала в забеге «Стальной 
характер» в Средних Чирках. В 
этом году на фестивале ГТО за-
воевала второе место. 

– Наша Земляновская адми-
нистрации всегда призовые ме-
ста занимает, и я стараюсь не 
подвести  команду, – говорит Са-
уле.

В тот день мы долго пробыли 
на подворье в Брованова: вме-
сте с хозяйкой оседлали кобылу 
Майку, пригнали с пастбища ко-
ров. Надолго в памяти останется 
улыбка трудолюбивой и жизнера-
достной Сауле Серкбаевой и по-
слевкусие от кружки холодного 
ядрёно-кислого кумыса, что про-
тянула нам хозяйка на дорожку.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото автора

Сауле Серкбаева остаётся верна казахским традициям, 
поэтому и на подворье содержит много живности

ветеранское подворье

Анатолий Коротков увлечён хоккеем больше 45 лет
Ветераны играют по-джентльменски

Родился и вырос Анато-
лий Коротков в деревне 
Быстрой. Там и зароди-
лась его любовь к хоккею. 
Ещё с детских лет, не отры-
вая глаз, наблюдал по те-
левизору за игрой звёзд-
ных хоккеистов – Валерия 
Харламова, Владимира Пе-
трова, Бориса Михайло-
ва, Владислава Третьяка, 
Александра Мальцева – и 
хотел хоть немного подра-
жать им.

– Взрослые и дети постарше 
расчищали в деревне, на льду 
реки, «коробку» – подобие кор-
та, и мы учились у них играть в 
хоккей, – вспоминает Анатолий 
Коротков. – Но прежде я встал 
на коньки. Амуницию для хоккея 
изготавливали сами. Мастерили 
наколенники, вместо шайбы ис-
пользовали обрезанные по кру-
гу каблуки изношенных сапог. 
Клюшки в деревне тоже были в 
дефиците, поэтому делали их из 
берёзы летом. В этом деле мне 
помогали пятеро старших бра-
тьев. Я был последним, седь-
мым, ребёнком в семье, ещё се-
стра старшая. По наследству от 
них мне и коньки «Снегурки» до-
стались – они были на дощечке, 
крепились на валенки верёвоч-
ками. Настоящие коньки появи-
лись у меня где-то в 1975-1976 
году – уже училcя в Медведев-
ской школе и жил в интернате. 
Коньки и форму совхоз покупал. 

Первых побед в районе по 
хоккею Анатолий Коротков до-
бился со школьной командой в 
старших классах школы № 1 по-
сёлка. Пригодилась и физподго-
товка, которой деревенский па-
рень упорно занимался в надеж-

де поступить в ТВВИКУ.
– У меня в Быстрой для бега 

была условно обозначена трас-
са до озера Глубокого, – расска-
зывает Анатолий Кирилович. – 
Однажды там во время трениро-
вок перед вступительными экза-
менами я познакомился с Димой 
Клименко – уроженцем Гомель-
ской области Белоруссии. Он был 
профессиональным футболистом, 
пока не получил серьёзную трав-
му. Тогда поехал работать на Север 
Тюменской области, а в быстрин-
ских краях оказался с геологораз-
ведочной партией. Дима знал все 
тонкости физнагрузок, научил и 
меня распределять силы по дис-
танции, правильно дышать при 
беге, при ускорениях.

В ТВВИКУ Анатолия Короткова 
не взяли из-за проблем со зрени-
ем – тогда отбор по здоровью был 
строже, отмечает он. Роль военно-
го примерил уже во время сроч-
ной службы в армии. Призвали на 
три года, с 1982 по 1985-й , на Тихо-
океанский флот, служил на подво-

дной лодке трюмным машинис-
том. И сейчас в его памяти даль-
ние походы к берегам Вьетнама 
на В-28, в бухту Камрань, где совет-
ские подлодки несли служебную 
вахту. Но остаться служить сверх-
срочно мичманом Анатолий Кири-
лович отказался – потянуло на ма-
лую родину. После окончания Тю-
менского сельскохозяйственного 
института на инженера-механика 
трудился по профессии сначала в 
совхозе «Медведевский», а потом 
в Голышмановском КХП. 

И на протяжении всех этих лет 
Анатолий Коротков не расставал-
ся с хоккеем, играл за совхоз – тре-
нером был Андрей Павлович Ни-
кифоров, зачастую становились 
призёрами в районе. Выступал 
за районную сборную, которую 
тренировал Владимир Яковлевич 
Большаков. Сейчас он в сборной 
ветеранов округа, которой десять 
лет подряд выигрывали межрай-
онный турнир ветеранов по хок-
кею, были и ещё победы.

– Мне нравится больше играть в 

нападении, но сейчас приходится 
и защитником быть, – говорит Ана-
толий Кирилович. – Представьте, 
команды едут по 14 человек на 
турнир с запасными игроками. А 
мы, 7-8 полевых игроков – пять 
основных и остальные на подме-
ну – плюс вратарь, их обыгрываем. 
У нас и запасных не хватит порой 
сменить игроков при штрафе, по-
этому стараемся играть без про-
махов, приноровились.

Все участники сборной ветера-
нов – заядлые любители хоккея: 
Сапарбек Исалимов, Николай Ни-
кифоров, Александр Бородин, 
Анатолий Харлов, Дмитрий Пи-
нигин, Дмитрий Григорьев. Зача-
стую капитан команды меняется: 
Дмитрий Кашкаров – ему принад-
лежит львиная доля заслуг в орга-
низации выездов на турниры, Ана-
толий Коротков, Николай Третья-
ков. Но в целом в коллективе ца-
рит равноправие, каждый может 
внести предложение по тактике 
игры или указать ошибки товари-
ща. И никто не обидится, ведь хок-
кей, отмечает Анатолий Коротков, 
игра коллективная. А о себе гово-
рит, что больше не игрок-мысли-
тель, который строит множество 
стратегий, а технарь, готовый 
взять шайбу и стараться не упус-
тить, выдумывая множество фин-
тов, чтобы обхитрить соперника. 
Быть проворным и подвижным 
здесь ему помогает умение ка-
таться на коньках. Поэтому и на-
чинающим хоккеистам он совету-
ет в первую очередь хорошо осво-
ить коньки. 

Никто из троих детей Анато-
лия Короткова хоккей не выбрал. 
Но сам он, во время тренировок 
на Медведевском корте или ста-
диона «Центрального», не прочь 
подсказать юным ребятам техни-
ку, видя, как много желающих на-

учиться играть в хоккей. Только не 
хватает им хорошего тренера. Бо-
леет за хоккей душой ветеран. Го-
ворит, что в Сибири, где продол-
жительная зима, этот спорт дол-
жен быть в числе первых. А чтобы 
летом ребятам не пропадать без 
тренировок, нужен ледовый дво-
рец, ведь до ближайшего в Ялу-
торовске большой километраж. 
Только поэтому отстают сель-
ские ребятишки, считает он. Но 
пока это мечта, и не только его. А 
сам Анатолий Коротков продол-
жает заниматься любимым спор-
том. Это дарит ему прилив сил. 
Поэтому, как только выписался в 
конце октября прошлого года из 
моногос питаля после лечения от 
ковида – сразу за клюшку и конь-
ки. Хоккей помог быстрее побо-
роть постковидные синдромы – 
слабость, вялость, отмечает он. 
В нынешней команде ветеранов 
хоккея округа Анатолий Кирило-
вич – один из старших, с 1964 года 
рождения, как и Виктор Бехтерев, 
оба знакомы с 4 класса. 

– Мы и на турниры собираем-
ся, по большей части, пообщать-
ся с такими же любителями хок-
кея, получить удовольствие от 
игры, – говорит Анатолий Корот-
ков. – Оттого и играют ветера-
ны по-джентльменски, даже си-
ловые приёмы на корте не при-
меняем. Хоккей помогает мне 
поддерживать хорошую физи-
ческую форму. А летом я уже на 
велосипеде катаюсь, физзаряд-
ку делаю и упражнения, чтобы 
оставаться  в форме до нового 
сезона. Не мыслю себя без хок-
кея. Когда выхожу на корт – за-
бываю обо всех болячках и про-
блемах, остаётся только азарт 
игры.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА
Фото из личного архива 

Анатолий Коротков (справа на переднем плане), 
получает приз из рук главы Юргинского района Виктора Васи-

льева  за победу в 2020 году в межрайонном турнире ветеранов

Активно жить можно и после выхода на заслуженный 
отдых, и тому немало примеров. Благодаря конкурсу 
«Ветеранское подворье», лучшие подворья округа, его 
трудолюбивые жители стали широко известны на Го-
лышмановской земле.
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